



El hijo de *El Chapo* está encerrado en un rascacielos-prisión de Chicago

Solo dos ladrones lograron escapar donde está Ovidio Guzmán, cuyo juicio arranca este lunes

Agencias

Chicago

El narcotraficante mexicano Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán, fue extraditado el viernes a Estados Unidos y encerrado en una famosa prisión de Chicago, Illinois, conocida por su arquitectura: un rascacielos con planta triangular y ventanas muy estrechas y alargadas.

Según consta en el Buró Federal de Prisiones, Ovidio Guzmán tiene 33 años, es el preso número 72884-748 y se encuentra en el Centro Correccional Metropolitano (MCC, en inglés) de Chicago, en el centro financiero de la ciudad, en concreto en el 71 West Van Buren Street.

Conocido también como "El Ratón", la extradición de este narcotraficante es la más importante que ha habido entre el Gobierno del mexicano Andrés Manuel López Obrador y la Administración de Joe Biden.

Derek Maltz, exagente de la agencia antidrogas estadounidense (DEA), difundió en redes sociales una fotografía de Guzmán, vestido de preso y enmascarado, que presuntamente le fue tomada en el avión que lo llevó a Estados Unidos.

"Ovidio Guzmán, bienvenido a EU. Disfruta del reencuentro fa-



El rascacielos-prisión de ventanas estrechas en el centro financiero de Chicago, donde está encerrado Ovidio Guzmán.

miliar con tu padre", escribió el ex agente de la DEA, en alusión a Joaquín "El Chapo" Guzmán, exlíder del Cartel de Sinaloa que desde 2019 cumple cadena perpetua en una prisión de máxima seguridad de Colorado.

El Centro Correccional Metropolitano tiene una población de 486 reos donde hay delincuentes tanto femeninos como masculinos.

La prisión, diseñada por el arquitecto Harry Weese e inaugurada en 1975, se distingue de otros centros penitenciarios federales porque se trata de un rascacielos de base triangular con 28 pisos y un patio en la azotea. Las primeras plantas corresponden a maquinaria y oficinas, mientras que los presos están encerrados

en celdas a partir de la planta 11.

VENTANAS DE 13 CENTÍMETROS

Las celdas del penal tienen ventanas de solo cinco pulgadas (13 centímetros) de ancho, diseñadas lo suficientemente estrechas para que no fuera necesario colocar rejas.

Sin embargo, dos ladrones de banco lograron en 2012 abrir un agujero en una de las ventanas y escapar con una cuerda colgante hecha con sábanas desde la decimoséptima planta. Fueron capturados días después.

Años antes, en 2009, Matthew Nolan, hermano del cineasta Christopher Nolan, también intentó sin éxito huir del penal por una ventana cuando estaba detenido pendiente de una solicitud

de extradición a Costa Rica por un supuesto asesinato.

Por esta prisión pasó también el narcotraficante mexicano Vicente Zambada Niebla, hijo del líder del Cartel de Sinaloa Ismael "El Mayo" Zambada, tras su extradición a Estados Unidos en 2010.

Durante su estancia en el MCC de Chicago, al "Vicentillo" se le prohibió utilizar el patio de la azotea donde se ejercitan los presos por temor a que escapara en helicóptero.

¿DE QUÉ SE LE ACUSA?

El Departamento de Justicia de EU señala al hijo de 'El Chapo' Guzmán de usar aviones de carga, aeronaves privadas, submarinos y otras embarcaciones su-

mergibles para transportar drogas y precursores químicos para la producción de fentanilo.

El objetivo era producir grandes cantidades de esta droga para venderla al precio más bajo. El fentanilo es tan barato de fabricar que el cártel de Sinaloa obtiene inmensas ganancias incluso vendiéndolo al por mayor a 50 centavos de dólar por pastilla.

Los hermanos Guzmán López supervisaban 11 laboratorios de metanfentanilina en Sinaloa, según investigaciones del Gobierno de Estados Unidos, en su apartado de 'los más buscados'.

Se espera que Ovidio Guzmán López continúe arrestado en la cárcel rascacielos de Chicago hasta que termine su proceso judicial y se determine su destino.

El próximo 18 de septiembre, el hijo de El Chapo va a comparecer frente a la Corte Federal del Distrito Norte de Illinois. En dicha audiencia se presentarán los cargos y se espera que Jeffrey Lichtman, abogado de su padre, será quien lo represente.

El Departamento de Justicia presentó en abril pasado cargos contra Ovidio Guzmán y sus hermanos Alfredo e Iván, ambos en paradero desconocido, a quienes llama "los Chapitos", en tribunales de Chicago, Nueva York y Washington DC.

Tras la captura y extradición de "El Chapo", el Cártel de Sinaloa quedó bajo el liderazgo de Ismael "El Mayo" Zambada, pero la DEA cree que el delicado estado de salud de este último ha hecho que "los Chapitos" asumieran un mayor rol en la organización. ●